

Rapport moral 2025

Introduction

Malheureusement, je démarrerai ce rapport en ayant une pensée pour Dominique Fraysse. Sa disparition brutale nous a bouleversé. Nous garderons en mémoire sa gentillesse, sa simplicité, sa curiosité pour la botanique, le souvenir des moments partagés devant un microscope ou le long d'un chemin...

L'année a été riche en événements et en contacts. Nous avons participé, pour la première fois, au Salon « Vaches en piste ».

Nous avons annulé une sortie à cause de la météo mais rien de bien important.

Rappel de nos valeurs

Comme chaque année, rappelons nos valeurs avec cette maxime qui orne nos cartes de visite « On ne peut protéger que ce qu'on connaît... ».

Chaque personne à son rythme, en fonction de ses disponibilités, de ses envies, doit pouvoir trouver sa place dans notre association pourvu que la passion pour la Nature l'anime.

La SHNPR a pour objet de :

- Promouvoir et favoriser l'étude des sciences de la nature.
- Donner accès à ces connaissances au public.
- Former ses membres.
- Sensibiliser au respect des milieux naturels et à la préservation de la nature.

Évolution du nombre d'adhérents·es

	2021	2022	2023	2024	2025
Nb adhérents·es	49	53	58	61	58

Pas de fluctuation significative à signaler.

Fonctionnement interne, documents mis à disposition sur notre site web

Plaquette de présentation	Plaquette de présentation des activités de notre société.
Comptes rendus des assemblées générales	Comptes rendus des AG depuis 2020.
Les Statuts	Ces statuts ont été modifiés et adoptés à l'assemblée générale extraordinaire du 30 novembre 2019.

Table des matières

Introduction.....	1
Rappel de nos valeurs	1
Évolution du nombre d'adhérents·es	1
Fonctionnement interne, documents mis à disposition sur notre site web.....	1
RGPD	2
Associations partenaires ou proches.....	2
Association Française de Lichénologie .2	2
Ascomycete.org	2
Conservatoire Botanique National Alpin	2
Groupe de Faverges	2
Association Mycologique et Botanique d'Annecy.....	2
FMBDS (notre fédération)	2
Le bulletin de liaison	2
Notre fédération et l'abonnement au bulletin fédéral	2
La formation	2
Réunions	3
Relations avec les institutionnels	3
Conseil départemental et Mairie de La Roche-sur-Foron	3
Presse	3
En conclusion.....	3

<u>Règlement intérieur</u>	Ce règlement intérieur a été adopté à l'assemblée générale extraordinaire du 30 novembre 2019.
<u>Bulletin d'adhésion</u>	Formulaire d'adhésion à télécharger. Il a été repris pour tenir compte du changement de mode cotisation à notre fédération (FMBDS)

RGPD

Toujours pas de travail de ce côté par manque de temps. Il faudrait quand même s'y pencher.

Associations partenaires ou proches

Les trois structures qui suivent offrent des sites très complets, sources inépuisables d'informations et d'activités pour toute personne qui s'intéresse à leur domaine.

Association Française de Lichénologie

<http://www.afl-lichenologie.fr/>

Chaque année, nous recevons deux bulletins de l'AFL.

Ascomycete.org

<http://ascomycete.org/>

En tant qu'adhérent à ascomycete.org, nous pouvons accéder à des documents très pointus sur les ascomycètes.

Conservatoire Botanique National Alpin

CBNA, <https://cbn-alpin.fr/>

Cette année, nous n'avons pas transmis nos observations botaniques au CBNA. Nous remonterons en même temps 2024 et 2025 l'année prochaine.

Groupe de Faverges

<http://groupenaturefaverges.over-blog.fr/>

Nous avons des contacts réguliers, particulièrement avec Clémence Desjacquot et Monique Magnouloux sur les lépidoptères. Nous relayons régulièrement dans la bafouille les articles de leur blog. Le 18 novembre, Alain Benard a tenu une conférence sur les « Champignons de notre région » pour le groupe.

Association Mycologique et Botanique d'Annecy

<https://annecymycologie.wixsite.com/amba>

Didier a participé à leur exposition mycologique. Michel Planas, le trésorier, a assisté à la conférence de Menthon-Saint-Bernard.

La Chanterelle de Ville-la-Grand

http://www.francini-mycologie.fr/LA_CHANTERELLE/La_Chanterelle_Ville_la_Grand.html

Nous n'avons pas fait de sortie commune. Ce n'est pas toujours facile de trouver un créneau.

FMBDS (notre fédération)

<http://fmbds.org/>

Le bulletin de liaison

2 bulletins de liaison ont paru cette année.

Notre fédération et l'abonnement au bulletin fédéral

Le montant de l'abonnement a de nouveau augmenté de 1 €. Les frais d'impression et surtout d'affranchissement continuent de peser sur les finances.

La formation

La fédération propose des formations. Parmi elle, la session pour débutants en mycologie est très appréciée.

Certaines formations peuvent se tenir en distanciel (visio). Elles ne peuvent se faire que si le nombre de personnes intéressées est suffisant)

Réunions

Assemblée générale

Elle s'est tenue le 10/05/2025 à Saint-Genis-Laval
(Représentants SHNPR : Alain Benard et Didier Hamerel)

Myco/Tox

La réunion s'est tenue à Seyssinet-Pariset le samedi 15 novembre. Nous y avons participé à deux (Alain Benard et Murielle Chevalier-Suscillon). La capacité maximum de la salle de 60 personnes a été allègrement dépassée (nous étions 80) ce qui montre l'intérêt porté à la mycotoxicologie. Malheureusement rien de vraiment nouveau. Toujours les mêmes imprudences, le manque de respect des conseils de préparation et de conservation, l'utilisation pour l'identification d'Internet (IA, site, ...) et des applications Smartphones comme si ces outils pouvaient sentir l'odeur et le goût (doux, amer, piquant) des champignons.

La réunion des présidents

Elle s'est tenue le 22 novembre à Voiron (présent pour la SHNPR : Alain Benard). Parmi les nombreux points évoqués, la difficulté de trouver des lieux d'hébergement à un prix abordable.



Assemblée générale du 10 mai à Saint-Genis-Laval

Relations avec les institutionnels

Conseil départemental et Mairie de La Roche-sur-Foron

Le département nous a renouvelé son soutien par l'attribution d'une subvention de 400 €.

La Mairie de La Roche-sur-Foron nous a attribué la somme de 200 € pour 2025.

Nous avons obtenu 200 € pour notre participation à Vaches en piste.

Ces soutiens financiers sont vitaux pour que nous puissions assurer notre rôle et nous les en remercions chaleureusement.

Presse

Nous avons eu droit à plusieurs articles dans le Dauphiné.

Nous avons noté que nos événements sont régulièrement annoncés sur le site [Lemanexpress](#).

Nos événements sont généralement annoncés dans l'Inforon et sur IntraMuros (Appli Smartphone).

En conclusion

Nous pouvons nous féliciter de cette année fructueuse en activités grâce au concours de tous les membres très actifs de notre société.

Le 6 décembre 2025

Alain Benard

Président de la Société d'Histoire
Naturelle du Pays Rochois